



POLYPERL

POUR UNE PERLICULTURE DURABLE EN POLYNÉSIE FRANÇAISE

Avec plus de 90 % du marché, la Polynésie française est le premier producteur mondial de perles de couleur. Devenue, en 30 ans, une activité essentielle à l'économie polynésienne avec près de 3 700 personnes vivant de cette activité, elle représente la première ressource d'exportation du territoire.

Mais depuis une dizaine d'années, le secteur de la perliculture polynésienne est en crise, avec un prix de la perle qui ne cesse de s'effondrer. Les raisons sont multiples : conjoncture internationale défavorable, marché concurrentiel, fraude,...

Le projet POLYPERL a pour objectif de développer, en Polynésie française, une culture perlière durable dont l'exploitation industrielle se concentrera essentiellement sur l'espèce « *Pinctada margaritifera* ». Le projet entend explorer le système global de culture de l'huître perlière, dans ses dimensions environnementales, technologiques, économiques et aussi sociales.

À travers le projet, il s'agira d'une part, de mieux comprendre la biologie de l'espèce et son exploitation et d'autre part, de proposer des innovations et des outils d'aide à la décision dans l'optique d'une gestion durable et intégrée de la perliculture en Polynésie française.

Partenaires

Entreprises

Acobiom, Montpellier
Gauguin's pearl, ferme aquacole, Pirae, Polynésie

Centres de recherche

Ifremer, Taravo, Polynésie [[Porteur de projet](#)]
AMURE-UBO, Brest
CRIOBE, Centre de recherches insulaires et observatoire de l'environnement, Moorea, Polynésie
Ifremer, Boulogne-sur-Mer
Ifremer, Brest
Ifremer, Nantes
Ifremer, Toulon
IRD, Nouméa, Nouvelle-Calédonie
LAMETA (Laboratoire Montpellierain d'économie théorique et appliquée), Montpellier
PRL, service perliculture (rattaché au Ministère), Tahiti, Polynésie
Université de Polynésie Française, UMR 241, Faaa, Polynésie

Autre partenaire

Te Mana et te Moana, Moorea, Polynésie

Financier

- Agence Nationale de la Recherche

Labellisation

23/09/2011

Budget global

3 012 K€